

Vorwort

Die Grundlage dieses Buchs ist ein Projekt „Tätigkeitsverschiebung im Krankenhaus zwischen dem Pflegedienst, dem ärztlichen Dienst und Assistenzpersonal“, welches im Jahre 2006 in einem 600-Betten-Krankenhaus gestartet wurde. Im Rahmen meiner Diplomarbeit begleitete ich dieses Projekt, welches in der heutigen Zeit sicher sehr viel Sprengstoff in der Pflege-, wenn nicht sogar in der Gesundheitsbranche birgt.

Besonderer Dank gilt Anne Hrach und Christina Weidner, die das Manuskript vor Beendigung auf Plausibilität, Fachlichkeit und Verständlichkeit geprüft haben.

Breitengüßbach, im August 2009

Michael Wagner